
 

浙江东日股份有限公司 

投资者接待日活动暨 2015 年度业绩说明会会议纪要 

 

一、说明会基本情况： 

会议时间：2016 年 5 月 11 日下午 15:30—17:00 

会议形式：现场会议 

会议地点：浙江省温州市矮凳桥 92 号东日大楼三楼会议室 

参会人员：公司总经理杨澄宇先生、财务总监陈琦女士、董事会

秘书谢小磊先生及投资者参与本次会议 

二、说明会主要内容纪要 

（一）主持人宣布公司 2015 年度现场业绩说明会开始，并向投

资者介绍出席会议的公司人员。  

（二）由公司董事会秘书谢小磊作公司基本情况介绍 

首先简单介绍了 2015 年度公司主营业务及子公司的经营情况， 

然后介绍公司 2016年的经营计划及工作重点。 

1、 公司 2015 年度基本情况 

2015 年宏观经济仍处于深度调整、缓慢复苏的情况，公司牢牢

把握年初制定的“深化改革，重组创新，在新常态下实现公司跨越式

发展”的总体要求，积极行动，谨慎应对，克难攻坚，砥砺奋进，出

色地完成了各项经营工作任务，圆满地完成了重大资产重组工作，保

持了公司各项业务的良好发展态势。 

（1）2015 年公司整体运营情况 

2015 年末 ,公司总资产 88,181.18 万元，全年实现营业收入

98,844.80 万元，比上年同期增加 36.14%；归属于上市公司股东的净

利润 9,246.01 万元，比上年同期增加 15.96%。营业收入增加系金华

房开部分利润进入决算。 

（2）介绍公司主要经营板块发展情况：包括完成重大资产重组



 

情况，灯具市场经营情况、房地产业经营情况、外贸与气体产业经营

情况。 

3、公司 2016 年业务发展规划及工作重点 

（1）2016 年度的经营目标 

2016 年，公司计划实现主营业务收入超 3.5 亿元，实现利润总

额同比增长（该经营目标并不代表公司对 2016年的盈利预测，能否

实现取决于国家宏观政策、市场状况的变化等多重因素，存在不确

定性，敬请投资者特别注意）。 

（2）2016 年的工作重点 

2016 年公司的总思路和总任务是：抓住机遇，兼并收购，在改

革创新中使东日发展再上新台阶。主要完成以下工作任务: 

首先是深化改革简政放权，充分调动经营实体的积极性，把各项

管理权审批权下放到各经营实体，允许各经营实体进行差别化探索，

以激发经营实体的活力和积极性；第二是以内控制度为抓手，全面实

现依法治企，根据公司重组后的实际情况，要全面深化组织改革，围

绕杨作军董事长提出“大集团、小总部、专业化、高效率、强保障”

的改革目标，努力做好对各子公司、各经营实体的服务和保障工作，

严格管控好各种风险；第三要以配送业务为重点，推动传统行业+互

联网的创新；第四是抓住国企改革和供给侧改革的机遇，启动再融资

工作；第五要把公司建设成为员工创新创业的平台。 

（三）投资者提问环节 

问题一：2015 年度，完成重大资产重组相关交割事宜后，公司

的主营业务发生了哪些变化？  

回复：2015 年度，公司完成了重大资产重组之后，公司的房地

产开发及进出口贸易业务被全部剥离（除温州房开拥有的灰桥地块

外），主营业务在保留东方灯具市场运营基础上，增加了农产品批发

交易市场运营及相关配套业务。至此，公司成为以灯具市场和农产品



 

批发交易市场运营为主业的专业市场运营公司，公司的战略目标是在

现有两类专业市场经营稳步推进的基础上，以农产品批发市场产业升

级为核心、通过对单体农产品批发市场上下游产业链的挖掘与整合，

实现农贸业务协同、可持续发展；同时以传统灯具市场为基础，推动

家居业务的整合发展。 

问题二：2015 年度，房地产市场的低迷、电子商务的迅速崛起

给实体灯具市场的运营带来冲击，灯具市场如何做好业绩提升？ 

回复：灯具市场通过完善服务流程、建立经营户诚信档案等措施

强化对经营户的服务，在原有灯具业态的基础上，引进木门、地板等

家装行业客户群体，丰富市场产品的种类，提升市场多元化经营的空

间，2015 年，市场共实现收入 2636 万元，全年收费到账率为 100%。 

问题三：2016 年，公司本次停牌购买资产进度如何？ 

回复：公司与有关各方积极推进本次重大资产重组工作，研究论

证重大资产重组方案。公司已初步选定财务顾问、审计、评估、律师

等中介机构，已签署保密协议，但具体的服务协议尚未签订。各中介

机构已进场开展尽职调查、审计、评估等工作。 

问题四：传统市场的空间如何做大，比如农贸市场和灯具市场是

否有考虑省内扩张，或者 B2C，是否有计划做供应链金融？ 

回复：公司经营的农产品市场是温州区域最主要的农产品批发交

易市场，是联结生产者与经营户、消费者的重要纽带，是商流、物流、

信息流的集散中心。未来公司将在促进市场迈向专业化、规模化、区

域化、标准化，和打造农贸大市场、大流通格局的方向努力。以完善

农产品批发业务品种、延伸农贸业务范围、增加农贸业务网点为主要

任务，寻找并购整合标的，巩固与加强区域性市场龙头地位。依托现

有农贸和灯具市场基础，利用互联网平台，为家庭和对公用户提供更

多增值服务，是公司的下一步工作目标。公司将在过去工作的基础上

继续推动业务的互联网化，通过直接对接生产基地，缩短流通链条，



 

提高交易效率，来降低最终用户成本。 

四、公司总经理杨澄宇作会议总结 

感谢各位投资者参加浙江东日投资者接待日活动暨 2015 年度现

场业绩说明会，并代表公司对长期关注和支持浙江东日的各位投资者

表示诚挚的谢意。2016 年公司将努力做好现有各项经营业务工作，

以良好的经营业绩来回报广大投资者。 
 


